
die n-Deklination

„Sie unterhält sich mit dem Studenten“

Verwendung

Maskuline Nomen, die auf –e enden (der Pole, der Kunde …) werden nach der n-Deklination 

dekliniert. Zu dieser Gruppe gehören auch einige andere Nomen, wie: der Nachbar, der Bauer, der 

Herr. Alle Nomen der n-Deklination sind maskulin. (Ausnahme: das Herz)

Formen

Singular Plural

Nominativ der Deutsche die Deutschen

Genitiv des Deutschen der Deutschen

Dativ dem Deutschen den Deutschen

Akkusativ den Deutschen die Deutschen

Nomen der n-Deklination

• Nomen auf –e:

- Nationalitäten: der Franzose, der Portugiese, der Tscheche, der

Rumäne, der Türke, der Grieche, der Chinese, der Vietnamese, 

der Pole …

- Personen: der Kunde, der Junge, der Kollege, der Neffe, der 

Zeuge, der Riese …

- Tieren: der Löwe, der Hase, der Rabe, der Affe …

• Nomen mit bestimmten Endungen

der Praktikant, der Doktorand …

der Student, der Kontrahent …

der Terrorist, der Kommunist …

der Psychologe, der Gynäkologe …

der Soldat, der Demokrat …

� -ant/-and:

� -ent:

� -ist:

� -oge:

� -at:

• Nomen, die zusätzlich im Genitiv noch ein –s haben

der Buchstabe1, des Buchstabens

der Friede(n), des Friedens

1 lettera (dell’alfabeto)
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der Gedanke2, des Gedankens

der Glaube3, des Glaubens

der Namen, des Namens

der Wille, des Willens

• Andere Nomen, die der n-Deklination folgen:

der Bär, der Bauer, der Mensch, der Nachbar, der Prinz,

der Rebell, der Graf, der Held4, der Satellit, der Fotograf,

der Bote5, der Ökonom …

• Nomen, die ein –en erhalten

Nomen der n-Deklination, die nicht auf –e enden, erhalten ein –en:

Singular Plural

Nominativ der Mensch die Menschen

Genitiv des Menschen der Menschen

Dativ dem Menschen den Menschen

Akkusativ den Menschen die Menschen

• Ausnahmen6:

der Bauer, der Herr, das Herz, der Nachbar, …

2 pensiero

3 fede, il credo

4 eroe

5 messaggero, messo

6 f Ausnahme - eccezione
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